

LA INVESTIGACIÓN EN EL AULA

(Ensayo)

La investigación en el aula es una herramienta pedagógica muy eficaz, puesto que permite involucrar al estudiante en la adquisición de su propio conocimiento y un mayor campo de acción y de participación en la construcción de los saberes que serán los que definan sus proyectos de vida.

Por otra parte, para tal fin los estudiantes de esta época cuentan con recursos tecnológicos modernos como lo son las TICS, las cuales les permiten indagar, producir, presentar y transferir información en todos los campos de la vida, haciendo más fácil la adquisición de nuevos conocimientos, y la ampliación de sus pre-saberes a través de la experiencia de otros. Al respecto, entidades como la gobernación del Norte de Santander preocupada por mejorar la calidad de la educación ha diseñado proyectos dirigidos al campo educativo en todo el departamento, como es el proyecto “Enjambre”, el cual busca incentivar la investigación en los niños y jóvenes de las instituciones educativas.

Como caso particular se puede hacer referencia al proyecto educativo “Radio Recreo” en la Institución Educativa Colegio Fray José María Arévalo del municipio de La Playa, en el cual un grupo de estudiantes deseosos de mejorar sus competencias comunicativas, de superar la timidez y el miedo de hablar en público han creado una emisora estudiantil que funciona en los periodos de descanso y cuyo objetivo es hacer de estos espacios ratos agradables y productivos a través de la transmisión de variedad de temas de interés para los jóvenes josemaristas como: la música, el deporte, el cine, la salud, la ciencia, la tecnología, la farándula etc,

Finalmente se puede asegurar que estos espacios son muy positivos desde todo punto de vista, pues permite la integración entre los jóvenes, la cooperación y el deseo de hacer las cosas bien, debido a que tienen el compromiso de deleitar e informar a un público exigente como lo son sus mismos compañeros.